



手良小学校  
だより

# きらら

令和5年  
9月22日  
No.7



←詳細は  
学校HP  
どうぞ

## 元気なお孫さんの学びの姿を参観していただきました…祖父母参観日

4年ぶりに制限のない祖父母参観日。多くの祖父母の皆様に参加していただきました。めったに学校での様子を見てもらうことのない子どもたちにとっても、うれしいひと時となりました。

祖父母の皆さんからたくさん感想を寄せていただいております。ありがとうございます。紹介させていただきます。

- 久しぶりの参観で嬉しかったです。子どもたちから意見が出て、それを先生がiPadで見て、一人一人の気持ち・意見を知り、今はすごいなぁと感じました。
- タブレットの使用がすごかった。
- 元気よく答える孫の姿が嬉しく思います。最後の歌が素晴らしく、声が澄んでいたと思います。
- 種を植え、水をやり、育てた朝顔をリースにして飾るといふ流れはとてもよいと思いました。
- 少人数学級の良さを活かして、一人ひとり大事にして丁寧な指導を今後も続けていただけたらありがたいです。よろしくお願いします。
- 学校で元気に勉強していてホッとしました。
- たいへん伸び伸びと授業を受けていると思います。一番下の孫で、5年ぶりの1年生の参観となりました。おらかな環境でたいへんよいと思います。
- ボールを蹴る、受け止めて遊ぶだけではなく、友だちと協力し合うこと、点数をとるために競争し合うことなど、いろいろな要素が取り入れられており、とても良い授業だったと思います。
- 皆元気に楽しそうに体育授業をしており、見学している私も心がはずみました。
- 祖父母参観の企画ありがとうございました。1年生は素敵なリースが出来上がりました。少人数のクラスですが元気いっぱい。半年過ぎましたが心身共に目に見えて成長を感じているところです。先生方には日々感謝です。これからもよろしくお願いいたします。
- 伊那の名峰・仙丈ヶ岳を一望し、自然豊かな景色を見られる教室で学習を満喫しているようですね。国語の学習がこんな自由な雰囲気の中のできるのが驚きです。6年生生活あと6ヶ月、しっかり学習、スポーツをして、生涯つきあえる友達をつくって、感性豊かに、逞しく優しく成長してほしいと願っています。
- 楽しく授業を受けていました。自分の頃とはたいへん異なりビックリです。
- どの学年も挨拶がとても良かった。掃除も熱心に行っており感心。授業では先生と一緒にのびのび学んでおりました。

※一部割愛させていただきました。詳細は手良小ホームページをご覧ください。

## 9月1日 防災の日…いざというときに、どう自分の身を守るか考える日

2校時に「地震を想定した避難訓練」を実施しました。緊急地震速報を聞き、直ちに自分の身を守る行動をとる練習を行いました。



続いて校長先生の放送によるお話をお聞きしました。ちょうど100年前の9月1日、関東地方で起きた大地震ではどんな被害があったか、いざという時に「自分の命は自分で守る」行動ができる準備をしようという日として、この9月1日が防災の日となったこと、この後の学習の意義についてのお話がありました。

【裏面に続きます】

その後は、校内のあちこちに学年ごと移動し、その場その場で、もし地震が起きたらどんな危険が考えられるか、考えてみました。「動くもの、落ちるもの、割れるもの、飛んでくるもの」4つの視点で、子どもたちから様々な考えが出されました。

1年生の振り返りです。

- ・ひなんくんれんをしました。つくえをしっかりとちました。でんきがあぶないです。がらすがあぶないです。ちかづかないようにして、だんごむしのぼうずになりました。
- ・きけんかしょをまわりました。きけんなところがいっぱいありました。

この危険個所について、4年生では社会の学習から発展させて、学校の安全をテーマに学習を進めています。現在手良小学校の所どころにその4年生がまとめた、危険個所とその対策や地震が起こった時の行動について、考えを書いたものを掲示してくれています。

その4年生の考えも参考にしながら、全校で校内での身の守り方について考えることができました。



## 普段、手が回らないところをきれいに…PTA作業

休日にもかかわらず、多くの保護者の皆さまに環境整備をしていただきました。



・(左)30年前後飾られていた賞状額の撤去。(防災の観点からもありがたい活動でした)



・(中央)体育館のワックスがけ。床の保護のための大切な作業。こちらも数年ぶりの実施です。

(右)薪割り…10月の



「手良の自然に親しむ日」のカラー作りで使用させていただきます。

## 一株一株ていねいに刈り取って…

### 5年生稲刈り



5月に植えたイネに黄金色の穂がたくさん実りました。まだまだ残暑の厳しい9月20日、5年生は稲刈りを行いました。暑い夏休みも通して水の管理をしてきた5年生。大切に育てたイネを鎌で丁寧に刈り取りました。「はぞ掛け」まで行い、無事に作業が終了しました。

収穫したお米を使って再来月には「収穫祭」。まだまだお米の学習は続きます。

お手伝いいただいた保護者の皆様、ご多用のところありがとうございました。

※ ホームページでは動画で紹介しています。ぜひご覧ください。